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Mulher é atingida por 
tiro no pescoço pelo 
ex-companheiro, em 
Montes Claros
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Assinatura, Relacionamento com o Assinante e Departamento Comercial: 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600                  Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

A música é capaz de expressar sentimentos e 
opiniões, além de carregar características do perí-
odo em que foi escrita. A exemplo disso, podemos 
citar a Bossa Nova, nos anos 50, o movimento hi-
ppie nos anos 60 e atualmente o sertanejo univer-
sitário, por exemplo.  A música é potente e está 
presente em todas as classes sociais, acompanhan-
do pessoas de todas as faixas etárias. Ela é capaz de 
gerar identificação e por isso é possível analisar o 
que cada nicho social escuta.  

A prefeitura de Montes Claros cancelou o 
contrato de concessão do bar e restaurante da 
Praça de Esportes que tinha sido assinado com a 
Churrascaria e Restaurante Prato Cheio. A empre-
sa tinha autorização de usar o espaço  a área de 
132,52 metros quadrados. Na decisão, a prefeitu-
ra aplicou a penalidade  de impedimento de lici-
tar e contratar, pelo prazo de dois anos, e ainda, 
pela rescisão unilateral do contrato firmado com 
a administração. 

Bombeiros resgatam 
jovem que ficou com 
perna presa após cair 
em cachoeira ASCOM/DIVULGAÇÃO

“Gênero Sertanejo tem 
58% da preferência 
do público brasileiro”, 
revela pesquisa 

Prefeitura cancela 
contrato para explorar 
restaurante da Praça de 
Esportes

ASCOM/DIVULGAÇÃO

SEGURANÇA PÚBLICA 8 SEGURANÇA PÚBLICA 8

O CODANORTE apresentou os resultados do Progra-
ma de educação ambiental e coleta seletiva Outro Norte 
em 25 municípios da região. Participaram da reunião 
com prefeitos e secretários municipais de meio ambien-
te. Além disso, também foram cadastrados os municípios 
interessados em executar o Programa no ano de 2023. 
Pedro Bicalho agradeceu a confiança dada e parabenizou 
os secretários e os demais envolvidos na execução das 
atividades. 

Codanorte apresenta os resultados do Programa 
de educação ambiental 

Hospital Dilson Godinho apresenta 
Relatório Anual de sustentabilidade 
hospitalar
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O Norte de Minas perdeu, nessa quinta-feira, uma ilus-
tre figura: Fernando Macedo, que ficou conhecido no Nor-
te de Minas por sua forte atuação na área política, desde 
novo se projetando como um dos mais brilhantes líderes 
da área. Há mais de duas décadas, Macedo comandava com 
maestria o gabinete do deputado estadual Arlen Santiago, 
tendo sempre trânsito livre em todas as esferas políticas.

O adeus a Fernando Macedo, maior articulador 
político das últimas décadas

SAMU Macro Norte implantará 
“motolâncias” em Montes Claros

HDG apresentou o Relatório Anual do Programa de Sustentabilidade Hospitalar com índice de variação percentual de 63% 
entre os anos de 2021 e 2022, reflexo da conscientização dos colaboradores sobre a importância da sustentabilidade ambiental. 
No ano de 2022, o Programa de Sustentabilidade Hospitalar do Hospital Dílson Godinho (HDG) teve grande avanço. 
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O Consórcio Intermunicipal de Saúde da Rede de Urgência do 
Norte de Minas (Cisrun) e o SAMU Macro Norte passarão a contar 
com o serviço de “motolância” a partir do mês de fevereiro. A ceri-
mônia de implantação do serviço e apresentação dos veículos ocor-
rerá na próxima segunda-feira (16), às 11h, no Auditório da OAB. A 
novidade vai trazer ainda mais agilidade para o Serviço de Atendi-
mento Móvel de Urgência em Montes Claros. SAÚDE 7

SAÚDE 7
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O papel do setor privado na adaptação 
às mudanças do clima

O que você precisa saber 
sobre a psoríase 

Ser ou não ser sustentável não se discute. Como ser 
um país com marca sustentável? Eis a questão!

No verão, com tantos corpos 
mais expostos em razão do clima 
quente nos lembrando sobre a os 
cuidados com a saúde da pele, é 
um bom momento para abordar a 
importância da conscientização a 
respeito da psoríase. 

Trata-se de uma doença que 
atualmente atinge 2,5% da popu-
lação mundial – dessas pessoas, 
cerca de 10% desenvolvem artrite 
psoriática cujos primeiros sinais 
são inchaço, rigidez e dor nas arti-
culações assim que a pessoa acor-
da, cerca de 10 anos após o início 
dos sintomas cutâneos. Em geral, a 
psoríase se destaca muito na pele, 
acabando por causar afastamento 
social dos portadores em razão 
do seu aspecto marcante. O que 
muita gente não sabe, porém, é 
que ela não é contagiosa – ou seja, 
esse isolamento dos portadores da 

doença não tem outra razão de ser 
que não o puro preconceito.  

Como professor do curso de 
Medicina da Unisa, tive a opor-
tunidade de, juntamente com os 
alunos do 7º semestre, reunir uma 
documentação completa sobre o 
tema. A seguir, algumas informa-
ções sobre a psoríase, que são par-
te dessa documentação e consti-
tuem um conhecimento de grande 
importância para a população. 

A psoríase é uma doença crôni-
ca do sistema imune. Ela aparece 
com vermelhidão, espessamento 
e descamação da pele, e causa co-
ceira. Isto faz com que a nova pele 
nasça muito rapidamente (levando 
apenas dias, em vez de semanas), 
então ela permanece sempre de-
licada e frágil, facilitando o surgi-
mento de feridas. A psoríase pode 
ser hereditária e se desenvolver 

em qualquer lugar do corpo. As-
sim, caso a pessoa com eventuais 
sintomas tenha alguém na família 
com psoríase, é importante infor-
mar ao médico. 

Há diversos tipos de psoríase. A 
psoríase em placas apresenta man-
chas elevadas de pele cobertas por 
escamas prateadas, comumente 
encontradas em cotovelos, joelhos 
e parte inferior das costas; a psorí-
ase em couro cabeludo é parecida 
com a anterior, mas localizada no 
couro cabeludo, o que pode fazer 
com que ela seja confundida com 
caspa; a psoríase gutata ou em 
gotas causa pequenas manchas 
redondas e vermelhas que podem 
aparecer de repente, sempre após 
uma infecção (como a de gargan-
ta); a psoríase pustulosa apre-
senta pequenas bolhas de pus na 
palma das mãos ou na planta dos 

pés, que podem ser dolorosas; já 
a psoríase eritrodérmica, menos 
comum, é um tipo severo da doen-
ça que causa vermelhidão intensa 
e espalhada, além de descamação 
da pele. Em todos os casos, alguns 
fatores externos podem piorar o 
quadro, como estresse, infecções 
de garganta, clima frio, pele seca, 
traumas emocionais recentes, uso 
de lítio ou medicamentos para o 
coração. 

Ainda sem cura conhecida, a 
psoríase geralmente se manifesta 
em ciclos, alguns mais gerenci-
áveis, outros mais complicados. 
Mesmo quando as placas somem, 
elas podem retornar, então é im-
portante continuar o tratamento 
para manter a doença sob contro-
le. Normalmente, esse tratamento 
varia de acordo com a gravidade, 
mas pode ir desde a aplicação 

regular de cremes tópicos (corti-
cóides) e uso de medicações via 
oral (metotrexato e acitretina) até 
a aplicação de agentes biológicos 
em casos mais graves. 

Embora sejam personalizados 
para cada caso e tenham o objetivo 
de controlar os sintomas, nenhum 
tratamento é efetivo para todos os 
portadores, cabendo ao dermatolo-
gista a análise do que deve ser feito. 
O que ajuda todos os portadores é 
evitar coçar, sempre prevenir o res-
secamento da pele com banhos cur-
tos e mornos, além do uso constan-
te de hidratante – de preferência, 
sem fragrância – e manter as unhas 
curtas e limpas. 

A psoríase pode ser tratada pelo 
SUS e, em caso de sintomas suspei-
tos, é fundamental agendar uma 
consulta com um dermatologista, 
seja da rede pública ou da rede 

particular. O objetivo de qualquer 
tratamento disponível é o controle 
da doença. Também é importan-
te salientar que a psoríase pode 
apresentar um aspecto desagradá-
vel na pele, causando afastamen-
to social do portador. Contudo, 
como afirmei antes, a doença não 
é contagiosa e é essencial que a 
sociedade esteja ciente disso, pois 
muitos portadores, vítimas de pre-
conceito, acabam por não procurar 
atendimento médico adequado e 
desenvolvem quadros mais graves. 
A artrite psoriática, por exemplo, 
é potencialmente incapacitante se 
não tratada da forma certa. 

Assim, se você ou um familiar 
possui algum dos sintomas mencio-
nados antes, é importante buscar 
atendimento médico e, em caso de 
confirmação, já dar início ao con-
trole e tratamento da doença. 

A emergência climática pode ser 
considerada o maior desafio da hu-
manidade neste século sob diferen-
tes pontos de vista. Mas, infelizmen-
te, o Brasil e o mundo ainda estão 
muito aquém dos esforços necessá-
rios para restringir o aquecimento 
global dentro do limite de 1,5 grau 
Celsius até o final do século. Todos 
os países precisam ampliar o nível 
de ambição dos seus compromissos 
de redução de emissões de gases 
de efeito estufa, pois a Organização 
das Nações Unidas (ONU) já reco-
nheceu que, mesmo que as nações 
cumpram os compromissos firma-
dos no Acordo de Paris, poderemos 

ter um aumento médio da tempera-
tura global em 2,4 graus até o final 
do século.

O atual ritmo de elevação da 
temperatura média do planeta 
pode parecer pequeno, mas se 
não formos capazes de restringir o 
aquecimento dentro dos limites es-
tabelecidos nos acordos internacio-
nais as consequências serão gravís-
simas. Eventos climáticos extremos 
que já estão se tornando mais fre-
quentes devem castigar duramente 
as populações ao redor do planeta, 
principalmente em comunidades 
mais vulneráveis e mais pobres, e 
o desequilíbrio dos ecossistemas 

em todo o globo trará prejuízos 
incalculáveis à totalidade dos seres 
humanos.

No entanto, atuar de forma 
consciente e responsável diante 
desse cenário vai além da busca 
pela redução das emissões de gases 
de efeito estufa. Ao mesmo tempo 
em que todos os países devem am-
pliar seus esforços na direção de 
uma economia de baixo carbono, é 
fundamental direcionar investimen-
tos para a adaptação às mudanças 
climáticas que serão inevitáveis nos 
próximos anos, mesmo que o cená-
rio mais otimista para a redução das 
emissões seja concretizado.

O primeiro passo é identificar 
as regiões e comunidades mais 
vulneráveis e planejar intervenções 
necessárias para reduzir impac-
tos que podem ser causados por 
inundações e secas prolongadas, 
por exemplo. Esse olhar não pode 
estar presente apenas em fóruns 
de cientistas e especialistas, mas 
deve fazer parte imediatamente do 
planejamento de cada município 
brasileiro.

Enquanto a redução da mitiga-
ção das emissões exige um olhar 
global, com a necessidade de esta-
belecer compromissos a partir da 
compreensão de que as emissões 

Ao contrário da frase históri-
ca do imperador Júlio Cesar no 
ano 63 a.C: “a mulher de César 
não basta ser honesta deve pare-
cer honesta”, com a tecnologia e 
rastreabilidade que palmilha todo 
planeta sob satélites numa mega 
indústria algorítmica, a batalha 
pela sustentabilidade e mudança 
climática faz dessa questão domi-
nante na civilização contemporâ-
nea, a sustentabilidade, o inverso 
de Júlio César: sustentabilidade 
não basta parecer, precisa ser.

O parlamento europeu apro-
vou o “Carbon Border Adjust-
ment Mechanism – CBAM”, um 
certificado que objetiva equalizar 
os preços do carbono pago por 
produtos europeus com outros 
produtos importados de fora da 
Europa. Essa regra vai obrigar as 
empresas que importam produtos 
do exterior a pagar a diferença en-
tre o preço do carbono no exte-
rior versus o preço autorizado do 
carbono pelo sistema de emissões 
de comércio da União Europeia. 

Em inglês EU - ETS.
A lei e nova regra a ser inicia-

da em outubro de 2023, em total 
concordância e compliance da Or-
ganização Mundial de Comércio, 
terá no período de transição o ob-
jetivo de obrigar as empresas im-
portadoras a fornecer relatórios.

O escopo dos CBAM’s começa 
com itens sabidamente muito po-
luidores como ferro, aço, cimen-
to, alumínio, fertilizantes, eletrici-
dade e produtos deles derivados, 
são as emissões indiretas.

Conversei com Daniel Vargas, 
coordenador do Observatório da 
Bioeconomia da FGV sobre os 
CBAM’s. Ele me disse: “não afeta 
o agro agora, porém a tendência 
é que a regra seja expandida para 
outros setores e deve chegar ao 
agro. Há pressão para incluir o agro 
no CBAM, liderado pela Alemanha. 
A Europa tem avançado em regula-
ções sobre a produção de alimen-
tos, a tendência é que alimentos 
que venham de fora sigam o mesmo 
nível de compromisso climático”.

Conversando com líderes do 
agro sustentável brasileiro, fica a 
pergunta: quais serão as métricas 
para avaliação desse modelo? Como 
será essa régua de avaliação criada? 
Quem as irá definir?

Estamos participando como pro-
tagonistas dessa inevitável questão. 
Precisamos de uma diplomacia da 
sustentabilidade e da mudança cli-
mática protagonista doravante nos 
fóruns de discussão internacio-
nais, pois “quem parte e reparte 
fica com a melhor parte”.

Portanto, o “cerco aperta”, 
como também registra Roberto 
Rodrigues, coordenador da FGV-
-Agro.

Precisamos de um metaverso 
do Brasil sustentável, pois como 
Raul Seixas canta na sua música 
Prelúdio, “sonho que se sonha só é 
só sonho, sonho que se sonha jun-
to é realidade”, mas, cuidado, vale 
também para pesadelos, o oposto.

Ser ou não ser sustentável não 
se discute, como ser um país com 
marca sustentável, eis a questão.

O Investimento Social Privado poderá ter um papel muito relevante 
a partir da compreensão de longo prazo de que os ecossistemas sau-
dáveis são condição para a sustentabilidade dos negócios

em qualquer ponto do planeta têm 
o mesmo impacto na atmosfera, a 
adaptação tem que ser implemen-
tada de forma local, em cada país, 
estado, município, comunidade ou 
bairro.

A elaboração de estratégias para 
a adaptação às mudanças climáti-
cas não deveria ser uma prioridade 
apenas do poder público. Sabemos 
que ainda não há planejamento e 
nem recursos públicos suficientes 
para fazer frente a esse desafio, 
por isso o apoio do setor privado 
é essencial. O Investimento Social 
Privado poderá ter um papel muito 
relevante a partir da compreensão 
de longo prazo de que os ecossiste-
mas saudáveis são condição para a 
sustentabilidade dos negócios.

Exemplo interessante de atua-
ção local para ações de adaptação 
às mudanças climáticas é o Movi-
mento Viva Água, que reúne em-
presas, órgãos governamentais e 
organizações da sociedade civil em 
duas regiões metropolitanas impor-
tantes do Brasil, a bacia do Rio Mi-
ringuava, na Grande Curitiba (PR), 
e a região hidrográfica da Baía de 
Guanabara, no Rio de Janeiro.

Por meio de projetos de restau-
ração, recuperação e valorização 
de áreas naturais estratégicas para 
a segurança hídrica e proteção da 
biodiversidade, contando também 
com investimentos em práticas 
mais sustentáveis na agricultura, 
entre outras ações, o movimento 
está contribuindo para melhorar a 
qualidade e a quantidade de água 

disponível em seus territórios, be-
neficiando todo o conjunto da po-
pulação.

Os empreendedores e investido-
res do campo e da cidade podem 
– e devem – fortalecer iniciativas 
de agricultura regenerativa, como 
práticas agropecuárias de baixo 
carbono, e contribuir para a im-
plementação de Soluções Baseadas 
na Natureza (SbN) e infraestrutura 
natural para melhorar a qualidade 
de vida nas regiões metropolitanas, 
como parques lineares, paredes e 
telhados verdes, ampliação de áreas 
verdes para reduzir as ilhas de ca-
lor, jardins de infiltração, combate 
à desertificação, jardins ou lagoas 
para tratamento de esgoto e ou-
tros rejeitos líquidos, entre outras 
iniciativas que utilizam a natureza 
como inspiração.

As mudanças climáticas devem 
nos levar a uma nova agenda de 
desenvolvimento, e não apenas a 
algumas medidas de compensação. 
Precisamos compreender que os 
impactos da mudança global do 
clima são um grande fator de risco 
para todos os tipos de negócios. 
Projetos de adaptação, financia-
mento climático e perdas e danos 
para compensar os impactos na 
vida das pessoas mais vulneráveis 
devem ser prioridade, mas também 
é fundamental investir em inova-
ção, geração de novas tecnologias 
e produtos que possam entregar 
mais sustentabilidade para as ca-
deias dos negócios e para a vida das 
pessoas.
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Candinho (esq.), Fernando Macedo (ao 
centro), e Luiz Ribeiro 

“Receba meu carinho e consideração, reconhecimento de 
verdade. Deus conforte todos”, destacou Benedito Said (a esq. na 

imagem)
Manoel Freitas e Fernando Macedo

O adeus a Fernando Macedo, maior O adeus a Fernando Macedo, maior 
articulador político das últimas décadasarticulador político das últimas décadas

Codanorte apresenta aos prefeitos e Codanorte apresenta aos prefeitos e 
secretários os resultados do Programa de secretários os resultados do Programa de 
educação ambiental educação ambiental 

O Norte de Minas perdeu, nes-
sa quinta-feira (12), uma ilustre fi-
gura: Fernando Macedo, que ficou 
conhecido no Norte de Minas por 
sua forte atuação na área política, 
desde novo se projetando como 
um dos mais brilhantes líderes da 
área. Há mais de duas décadas, 
Macedo comandava com maestria 
o gabinete do deputado estadu-
al Arlen Santiago, tendo sempre 
trânsito livre em todas as esferas 

políticas.
Na manhã de ontem, de manei-

ra repentina e precoce, Fernando 
foi vítima de uma parada cardior-
respiratória, vindo a falecer. Cole-
gas e amigos ficaram consterna-
dos com a notícia que entristeceu 
todo o Norte de Minas.

“Meu melhor amigo mudou 
para o céu! Descanse em paz, 
compadre Fernando Macedo, ami-
go, pai afetuoso, servidor público 

exemplar. Nascemos e crescemos 
juntos, em todos os sentidos. 
O coração bate mais forte nessa 
hora. A alma também chora. Cada 
passo de nossa caminhada perma-
necerá vivo na lembrança. Que 
Deus possa confortar sua família e 
amigos nesse instante de dor pro-
funda” -escreveu o colega Manoel 
Freitas. 

“Fernando Macedo era meu 
amigo de verdade. Tenho muita 

gratidão pelo que fez para mim 
e para muitos outros parceiros 
de caminhada. Articulador, sabia 
lidar com os desafios da política, 
procurando a conciliação. Lealda-
de ao grupo político que sempre 
abraçou, atravessou turbulências 
das mais diversas, em governos 
diferentes e situações adversas. 
Receba meu carinho e considera-
ção, reconhecimento de verdade. 
Deus conforte todos”, destacou 

Benedito Said. 
Em um trecho da nota da As-

sociação dos Profissionais de Im-
prensa do Norte de Minas (APIM), 
lê-se: “A vida prega suas peças, 
porque é independente. Daí Fer-
nando Macedo diminuiu sua estra-
da de maneira precoce, morrendo 
neste nebuloso janeiro de 2023, 
quando ninguém sabe mais o que 
será o amanhã. Talvez esse amanhã 
incerto precisará de um concilia-

dor. Mas Fernando Macedo não 
estará mais para cooperar e dar a 
sua valiosa soma como hábil desa-
tador de nós. Isso causa desamparo 
e dor. Faltarão mãos experientes e 
compromissadas com as ações favo-
ráveis ao bem de todos nós, muitos 
dos quais órfãos de orientação e 
norte. Nossa homenagem a Fer-
nando Macedo, como jornalistas e 
escritores dos tempos de ontem e 
de hoje. Deus conforte!”. 

O CODANORTE apresentou, 
na terça-feira (10), os resultados 
do Programa de educação ambien-

tal e coleta seletiva Outro Norte 
em 25 municípios da região. Parti-
ciparam da reunião com prefeitos 

e secretários municipais de meio 
ambiente, no auditório do CREA 
Montes Claros. Além disso, tam-
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bém foram cadastrados os muni-
cípios interessados em executar o 
Programa no ano de 2023. 

Pedro Bicalho, coordenador do 
Programa, agradeceu a confiança 
dada e parabenizou os secretários 
e os demais envolvidos na execu-
ção das atividades em cada uma 
das cidades, ressaltou que ficou 
surpreso com a dimensão dos re-
sultados alcançados, e que com 
certeza, foi fruto da dedicação de 
cada um deles. O Programa acon-
teceu em 25 municípios, num 
total de 70 escolas, alcançando 
27.762 alunos e, indiretamente, 
uma população de mais de 350 
mil pessoas. 

“Na atividade prática Ginca-
na de Recicláveis, foram mais 
de 50 toneladas de embalagens 
recolhidas que tiveram a destina-
ção ambiental adequada, o que 
proporcionou a economia de re-
cursos naturais, minimização de 
impactos ambientais e geração 
de emprego e renda locais. Já na 

atividade Hora Verde, foi realiza-
do o maior plantio simultâneo 
de mudas da história do estado 
de Minas, sendo plantadas mais 
de 25.000 mudas pelas mãos das 
crianças envolvidas no Programa”, 
explicou.

Enilson Francisco, secretário 
executivo do Codanorte, chamou 
a atenção para os benefícios que 
o Programa Outro Norte tem 
proporcionado à gestão dos mu-
nicípios consorciados. “O Outro 
Norte vem sendo um braço direi-
to da administração, ajudando a 
colocar fim em uma preocupação 
existente há décadas que é a desti-
nação final adequada dos resíduos 
sólidos, impactando áreas como o 
meio ambiente, saúde e economia 
local e regional”, disse. 

Jaceane Mendes, Secretária de 
Meio Ambiente de Lontra, elogiou 
as atividades e relatou as experiên-
cias vividas em sua cidade, relatou 
que por diversas vezes se emocio-
nou com o depoimento de alunos 

e com a proporção que o Programa 
tomou em seu município.

Valquíria Cardoso, Prefeita de 
Varzelândia, elogiou o envolvimen-
to dos professores de sua cidade, e 
disse que este engajamento foi fun-
damental para o sucesso do Outro 
Norte no município.

Ainda foram apresentados aos 
prefeitos e secretários a equipe e 
o plano de trabalho para o ano de 
2023. Na oportunidade, foi dado 
início ao Programa de Educação 
Ambiental Outro Norte para esse 
ano, com a adesão de 25 municí-
pios, dos 32 presentes na reunião. 
Foi informado, ainda, que será 
encaminhado por e-mail todas as 
informações e que os municípios 
terão até o dia 18 de janeiro para 
aderirem. É o caso dos municípios 
de Lagoa dos Patos, Ponto Chique, 
Ibiracatu e outros que não pude-
ram comparecer, mas já manifesta-
ram interesse na continuidade das 
atividades neste ano. (Texto: Nátila 
Gomes)
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Cotação DÓLAR - REAL

R$ 5,26

Cotação EURO - REAL

R$ 5,65

Gasolina

R$ 4,85

Diesel comum Etanol 

R$ 6,49 R$ 3,48

Temperatura Fechamento

19hMáx.: 29º
Min. : 21 º

Prefeitura de Pirapora realiza reunião Prefeitura de Pirapora realiza reunião 
para adoção de medidas preventivas para adoção de medidas preventivas 
no período chuvosono período chuvoso

Câmara Municipal cria “Café com Vereador” Câmara Municipal cria “Café com Vereador” 
para dar visibilidade aos parlamentares para dar visibilidade aos parlamentares 

Prefeitura cancela contrato para explorar Prefeitura cancela contrato para explorar 
restaurante da Praça de Esportesrestaurante da Praça de Esportes

Homologado concurso de agentes saúde e de Homologado concurso de agentes saúde e de 
endemiasendemias

GIRLENO ALENCAR

A prefeitura de Pirapora, através da Defe-
sa Civil, realizou na tarde de terça-feira (10), 
uma reunião emergencial com as comunida-
des ribeirinhas, Ilha da Pimenta, Marambaia 
e Coqueiro, para traçar medidas preventivas 
conforme plano de contingência neste perío-
do chuvoso 2022/2023, onde ocorre elevação 
das águas do Rio São Francisco.

Durante a reunião, que contou com a 
presença de representantes da Secretaria de 
Infraestrutura e da Secretaria da Família e Po-
líticas Sociais (SEFAM), além de membros da 
força de segurança, Guarda Civil Municipal, 
Corpo de Bombeiros e Polícia Militar, foram 
debatidas as medidas e ações a serem adota-
das neste período de chuvas intensas.

A coordenadora da Defesa Civil do muni-
cípio, Carla Dias, alertou sobre a necessidade 
de realizar uma evacuação programada dos 
residentes dessas ilhas. “Também existe à 
necessidade dos ribeirinhos efetuarem o mo-
nitoramento do nível do rio São Francisco, 
uma vez que a Usina de Três Marias mante-
rá pelos próximos dias a vazão defluente de 
1650 m³/s, além da influência do Rio Abae-
té, principal afluente, que sofre oscilações 
diárias devido as chuvas em sua cabeceira”, 
disse.

A Câmara Municipal de Mon-
tes Claros inicia o ano de 2023 
com novidade em sua grade de 
programação, na TV Câmara - 
com o lançamento do programa 
“Café com Vereador”, que tem 
como foco dar visibilidade aos 
atuais vereadores. Nesta primeira 
fase do programa estão sendo en-
trevistados os membros da Mesa 
Diretora - o presidente da Casa 
Júnior Martins (Cidadania), a 
vice-presidente Maria Helena Lo-
pes (MDB), o 1º secretário  Igor 
Dias (União Brasil), e o 2º secre-
tário Wilton Dias (PTB). 

O projeto “Café com Vereador” 
é uma iniciativa do departamento 

de comunicação da Câmara Muni-
cipal de Montes Claros, com o ob-
jetivo de aproximar a população 
das atividades legislativas, entre-
vistando todos os parlamentares 
da Casa. Todos os 23 vereadores 
da Casa serão entrevistados e te-
rão a oportunidade de falar sobre 
os seus projetos e esclarecer as 
dúvidas dos cidadãos montes-cla-
renses.

O programa “Café com Verea-
dor” vai ao ar às segundas, quar-
tas e sextas às 9h30 da manhã, 
com reprise às 18h pela TV Câma-
ra, canal 5.3. Assista também pelo 
youtube no canal da TV Câmara. 
(GA)

A prefeitura de Montes Claros 
cancelou o contrato de concessão do 
bar e restaurante da Praça de Esportes 
que tinha sido assinado com a Chur-
rascaria e Restaurante Prato Cheio. 
A empresa tinha autorização de usar 
o espaço  a área de 132,52 metros 
quadrados. Na decisão, a prefeitura 
aplicou a penalidade  de impedimen-
to de licitar e contratar, pelo prazo 
de dois anos, e ainda, pela rescisão 
unilateral do contrato firmado com 
a administração. Outra decisão da 
prefeitura foi aplicar advertência 

para a empresa Unimarcas Distri-
buição e Comércio e a notificou  
para que - no prazo máximo de 
cinco dias úteis - entregue os itens 
ou apresente defesa, se desejar, sob 
pena de aplicação de penalidade 
mais gravosa.

A prefeitura realizou mais de 
cinco tentativas de licitar o espa-
ço, mas sem atrair interessado. O 
curioso é que o restaurante tem 
entrada para atender a população, 
mas mesmo assim tem pouco fluxo 
de pessoas. (GA)

O prefeito Humberto Souto 
homologou o processo seletivo pú-
blico simplificado – edital 01/2022 
– para contratação de agentes co-
munitários de saúde e agentes de 
combates às endemias, conforme 
Portaria nº. 02, de 11 de janeiro de 
2023, ele fixou o  prazo de validade 
do aludido Processo Seletivo será 
de um ano, a contar da publicação 

da presente Portaria.
O  processo seletivo da Prefei-

tura para contratação de agentes 
de combate a endemias e agentes 
comunitários de saúde para atuar 
na Secretaria Municipal de Saúde 
atraiu o interesse de muitas pesso-
as. Afinal de contas, foram disponi-
bilizadas 230 vagas para o cargo de 
Agente de Combate a Endemias e 

141 vagas para Agente Comunitário 
de Saúde, além da formação de ca-
dastro de reserva.

O Prefeito Humberto Souto no-
meou candidatos aprovados em con-
curso público, municipal de Montes 
Claros, Estado de Minas Gerais, no 
uso de suas atribuições consideran-
do, a homologação do resultado 
definitivo do concurso público para 

preenchimento de cargos efetivos 
do quadro de pessoal da Administra-
ção Municipal, nos termos do edital 
n.º 02/2015; considerando, a neces-
sidade e possibilidade do Municí-
pio quanto à admissão de pessoal 
e a legislação vigente; sem prejuízo 
do prazo legal assegurado aos no-
meados, a Secretaria Municipal de 
Planejamento e Gestão poderá es-

tabelecer regulamento, cronograma 
para atendimento, fluxo admissio-
nal, posse e demais procedimentos 
pertinentes, expedindo, quando 
necessários, os atos e comunicações 
próprios. § 2º A convocação dos no-
meados poderá ser realizada por 
carta enviada por via postal com 
aviso de recebimento (AR), para 
o endereço indicado pelos candi-

datos quando de sua inscrição no 
concurso, ou outro endereço que 
tenha sido posteriormente infor-
mado pelos mesmos. § 3º Além da 
convocação na forma do § 2º, deste 
artigo, deverá ser divulgada no sítio 
eletrônico do Município de Montes 
Claros (www.montesclaros.mg.gov.
br) os nomes dos convocados, para 
os fins e efeitos legais. (GA)
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Museu da Língua Portuguesa abre Museu da Língua Portuguesa abre 
atividades gratuitas da Estação Fériasatividades gratuitas da Estação Férias

Apae é beneficiada com aditivo do Apae é beneficiada com aditivo do 
Centro DiaCentro Dia
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O Museu da Língua Portuguesa 
inaugurou ontem (12) as ativida-
des gratuitas do Estação Férias – 
Vossas Palavras São Flâmulas, que 

vão até o próximo dia 28. Desti-
nadas a todos os públicos, princi-
palmente para quem está em ida-
de escolar, as atividades incluem 

oficinas, brincadeiras e leituras e 
buscam ensinar, de forma lúdica, 
palavras em línguas indígenas para 
as crianças.

GIRLENO ALENCAR

A Associação de Pais e Ami-
gos dos Excepcionais de Montes 
Claros-APAE teve aditivado pela 
Secretaria Municipal de Desen-
volvimento Social  o Termo de Fo-
mento 108/2022, decorrente da 
Dispensa do Marco Regulatório 
nº 033/2022, que tem por objeto: 
o repasse dos recursos provenien-
tes do Fundo Municipal da Assis-
tência Social  para a execução do 
projeto “Serviço de Proteção So-
cial Especial Para Pessoas com De-
ficiência, Idosas e suas Famílias”.

O Centro Dia da Apae de Mon-
tes Claros  tem como objetivo 
geral promover a autonomia e 
a melhoria da qualidade de vida 
de 135 pessoas com deficiência 
e idosas com dependência, seus 
cuidadores e suas famílias,  con-
forme plano de trabalho.

A vigência do termo de fomen-
to original prorroga-se até 31 de 
maio de 2023, obedecendo o úl-
timo plano de trabalho.  O aten-
dimento/acompanhamento so-
cioassistencial especializado para 
60 pessoas com deficiência e sua 
família se dará no espaço Centro 
Dia da Apae de Montes Claros, 
com algum grau de dependência, 
e refere-se aos cuidados básicos 
essenciais para a vida pratica e 
instrumentais de autonomia e 
participação social a partir de um 
conjunto de atividades contem-
plando as dimensões individuais 
e coletivas.

O conjunto de atividades que 
compõe o serviço será ofertado 
por uma equipe multiprofissio-
nal, conforme quadro de recursos 
humanos abaixo, a saber, Aco-
lhida e escuta qualificada, por 
meio de protocolos próprios de 

acolhida e entrevista social, para 
atendimento inicial e escuta das 
demandas trazidas pela pessoa 
ou família; parecer e Estudo de 
caso, por meio de protocolos 
próprios, para manifestação de 
opinião técnica e apresentação 
do caso aos demais profissionais 
da equipe, com vistas a construir 
coletivamente a proposta de in-
tervenção; elaboração de Plano 
de Acompanhamento Individual 
e/ou Familiar, por meio de pro-
tocolos próprios, Plano de De-
senvolvimento do Usuário – PDU 
e Plano de Acompanhamento Fa-
miliar – PAF, com o conjunto de 
intervenções propostas a serem 
desenvolvidas de forma continu-
ada, considerando as particulari-
dades e o protagonismo de cada 
indivíduo e sua família.

Também oficinas e atividades 
coletivas de convívio e socializa-

O evento faz parte da programa-
ção cultural relacionada à exposi-
ção temporária Nhe’ẽ Porã: Memó-
ria e Transformação, que fala sobre 
línguas e culturas indígenas do Bra-
sil. Segundo a diretora técnica do 
museu, Marília Bonas, o objetivo 
do Estação Férias é reunir as famí-
lias em torno do tema das línguas 
indígenas de maneira lúdica, apre-
sentando novas formas de brincar 
e também aprender. “É mais uma 
atividade que o museu propõe a 
seus visitantes para aprender e co-
nhecer as culturas dos povos origi-
nários”, disse.

Sempre de quinta-feira a sába-
do, das 10h às 17h, no Saguão B do 
museu, os visitantes terão acesso a 
vários nichos instalados no espaço. 
Haverá, por exemplo, almofadas-
-cobras para crianças pequenas, 
livros de literatura indígena com 
esteiras e almofadas para leitura e 
locais para a criação de carimbos 
grandes e a construção de instru-

mentos, entre outros. 
Às quintas e às sextas-feiras, em 

quatro horários (10h, 11h, 13h30 e 
15h), será oferecida a oficina Nos-
sas Escritas São Flâmulas, em que o 
participante será convidado a criar 
pequenas bandeiras com frases e 
palavras pintadas a partir da técni-
ca do estêncil.

“Nós escolhemos a palavra 
flâmula que é a definição de uma 
bandeira menor, que também sim-
boliza o território tão importante 
para os povos originários para le-
var uma mensagem, além de ter o 
poder do movimento, do ir e vir. 
O público será convidado a sorte-
ar palavras em guarani, sabendo 
seu significado e a desenhar um 
território para essa palavra poder 
sobreviver e circular”, explicou a 
coordenadora do Estação Férias, 
Ângela Castelo Branco.

Aos sábados a Caravana Lúdica 
traz 20 jogos de diferentes épocas 
e partes do mundo, feitos em ma-

deira reciclável, tecido e tinta. São 
jogos africanos, europeus, asiáticos 
e ameríndios, dos quais também se 
poderá conhecer as origens, pois 
monitores estarão presentes no 
espaço para contar a história dos 
jogos e explicar as regras.

“A Caravana Lúdica foi convida-
da para ocupar o território todo sá-
bado trazendo de seis a dez jogos, 
que fazem parte de uma pesquisa 
muito grande e de uma série de jo-
gos. Eles vão recuperando essa me-
mória da ludicidade do jogo e vão 
construindo esses jogos que são 
considerados inclusive patrimônio 
imaterial da Unesco [Organização 
das Nações Unidas para a Educa-
ção, a Ciência e a Cultura]”,disse 
Ângela. No dia do aniversário da ci-
dade de São Paulo, 25 de janeiro, o 
Coral Mirim Guarani se apresenta-
rá no Museu da Língua Portuguesa, 
que fica na Praça da Luz, no bairro 
do mesmo nome, na região central 
de São Paulo.  (Agência Brasil)

ção, organizadas por ambiências 
de vivencias, corpo e movimento 
e artes e expressão, para ampliar 
o universo informacional, cul-
tural e social dos usuários, e es-
paços de expressão, troca de ex-
periências, discussão e reflexão, 
descoberta e intensificação de 
recursos e potencialidades, além 
do fortalecimento da autoestima 
e identidade; orientação sobre 
acesso ao BPC e a outros benefí-
cios; orientação e apoio para ob-
tenção de documentação pessoal; 
e Orientação para realização de 
cadastro no Cadúnico.

A oficina é utilizada como dinâ-
mica de grupo no trabalho social 
do serviço, sendo focalizada em 
torno da deficiência. Cada encon-
tro do grupo é estruturado em 
três momentos. Momento inicial, 

que prepara o grupo para o tra-
balho do dia, podendo se utilizar 
técnicas lúdicas e de relaxamen-
tos ou de sensibilização. Momen-
to intermediário, que envolve o 
grupo nas atividades propostas. 
Momento de sistematização, que 
desenvolve o conhecimento, 
crescimento e participação. Na 
ambiência de vivencias as oficinas 
buscam o desenvolvimento de ati-
vidades de vida pratica nas tarefas 
do cotidiano.

Na ambiência de corpo e movi-
mento as oficinas buscam estimu-
lar e promover o conhecimento 
do corpo físico, motor, sensorial, 
emocional e sentimental dos usu-
ários, conhecer e explorar suas 
possibilidades de movimentos e ex-
pressões, ampliando o repertório 
de linguagem a partir do próprio 

corpo e das possibilidades de co-
municação que cada indivíduo pos-
sui, contribuindo no processo de 
valorização da autonomia e desen-
volvimento pessoal, social e afetivo.

Na ambiência de arte e expres-
são as oficinas buscam ampliar a 
consciência corporal, proporcio-
nando a reabilitação que lhe dê 
condições de conviver e interagir 
com o meio familiar e social em 
que esta inserido, aliviando o stress 
emocional, combatendo problemas 
de ordem fisiológicas e posturais, 
elevando a autoestima, favorecen-
do a construção de relações inter-
pessoais.

O trabalho desenvolvido com os 
usuários nas ambiências busca ga-
rantir os cuidados básicos e instru-
mentais de autonomia, convivência 
e participação social.
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Prefeitura vai construir posto de Prefeitura vai construir posto de 
saúde no distrito de Nova Esperançasaúde no distrito de Nova Esperança

Nome Empresarial do Nome Empresarial do 
MEI sofre alteraçãoMEI sofre alteração

Praça das Libélulas é Praça das Libélulas é 
inaugurada no Milton Pratesinaugurada no Milton Prates

Drenagem Drenagem 
na Vila na Vila 
Real deixa Real deixa 
de ser de ser 
apenas um apenas um 
sonhosonho

No dia 10 de janeiro, foi anun-
ciada a homologação do processo 
de licitação realizado pela Prefei-
tura de Montes Claros para cons-
truir uma Unidade Básica de Saú-
de (UBS) no bairro São Geraldo 
II. Agora, está sendo anunciada a 
homologação do processo licita-
tório da UBS do distrito de Nova 
Esperança.

A UBS é a porta de entrada 
preferencial do Sistema Único de 
Saúde (SUS). O objetivo desse tipo 
de unidade é atender os proble-
mas de saúde da população, sem 
que haja a necessidade de enca-
minhamento para emergências e 
hospitais.

O investimento para a cons-
trução da UBS de Nova Esperança 
será de R$ 2 milhões. O prazo para 
a execução das obras é de 330 dias 
corridos, após a emissão da ordem 
de serviço pela Prefeitura.

Entre as obras de infraestrutura 
urbana, poucas exercem uma influ-
ência tão benéfica na vida do cida-
dão comum como aquelas que en-
volvem o sistema de drenagem. Só 
quem ficou isolado dentro de casa, 
ou perdeu carro e bens por causa 
de inundações, entende de fato a 
importância das ações preventivas 
representadas pelos investimentos 
na rede de drenagem pluvial.

A Prefeitura de Montes Claros, 
ciente da relevância dessas obras, 
continua ampliando a rede de dre-
nagem da cidade. Atualmente, uma 
obra extensa para garantir o escoa-
mento correto das águas da chuva 
e impedir que casas sejam alegadas 
está sendo realizada no bairro Vila 
Real (região do grande Indepen-
dência). O bairro há anos sofre com 
os alagamentos, já que foi criado 
quando a legislação da cidade ainda 
permitia loteamentos sem a infraes-
trutura mínima.

Vale destacar que, desde 2017, 
nenhum empreendimento é apro-
vado na cidade se não tiver sistema 
de drenagem, água, esgoto e ener-
gia elétrica. Para resolver os pro-
blemas mais antigos, o Município 
está executando o Plano Diretor de 
Drenagem, realizando intervenções 
em toda a cidade, priorizando os 
pontos mais críticos.

A Receita Federal, em parceria 
com a SEMPE (Secretaria Especial 
da Micro e Pequena Empresa), 
alterou o padrão do Nome Em-
presarial do Microempreendedor 
Individual (MEI). A alteração é ne-
cessária para atender a Lei Geral 
de proteção de Dados (LGPD).

Os Microempreendedores 
Individuais inscritos antes de 
12/12/2022 terão o nome empre-
sarial atualizado de forma auto-

mática para o novo padrão ao 
acessarem o formulário de altera-
ção cadastral. A alteração é feita 
através do portal https://gov.br/
MEI.

O Nome Empresarial do MEI 
passará a utilizar os 8 dígitos do 
número CNPJ, separados por 
pontos, seguido do Nome Civil ou 
Nome Social do titular constante 
da base CPF. O contribuinte terá 
a opção de optar pelo Nome Ci-

vil ou Nome Social (se constar na 
base CPF). Em caso de divergên-
cia, deverá buscar o atendimento 
da Receita Federal do Brasil para 
a devida correção.

A Sala Mineira do Empreen-
dedor da Prefeitura de Montes 
Claros está disponível para mais 
informações. O contato pode ser 
feito pelo telefone (38) 2211-
3090, de segunda a sexta, das 8 às 
18 horas.

A prefeitura de Montes Claros, 
por meio da Secretaria Municipal 
de Meio Ambiente e Desenvolvi-
mento Sustentável (SEMMA), en-
tregou para a população um novo 
espaço de convivência no Parque 

Municipal Milton Prates.
A “Praça das Libélulas”, que 

já vem sendo utilizada pelos fre-
quentadores do parque, recebeu 
acabamentos finais e obras de 
arte em forma de libélulas, em 

referência à natureza abundante 
ao redor.

O secretário de Meio Ambien-
te da Prefeitura, Soter Magno, ex-
plica que o parque é um dos prin-
cipais cartões-postais de Montes 

Eu, Pedro Fernandes Martins Cardoso Silva, portador 
da cédula de identidade  MG 17326135, CPF 111.363.436-
79 comunico para os devidos fins, que o meu diploma de 
curso superior em Direito, foi extraviado, razão pela qual 
estou solicitando a expedição de segunda via. Declaro, 
outrossim, que me comprometo a inutilizar o documen-
to anterior expedido, caso de vir a ser localizado.
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Claros. “A Praça das Libélulas vem 
para somar e embelezar ainda 
mais o Milton Prates”, destaca.
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Hospital Dilson Godinho | Relatório Hospital Dilson Godinho | Relatório 
Anual de sustentabilidade hospitalarAnual de sustentabilidade hospitalar

SAMU Macro Norte implantará SAMU Macro Norte implantará 
“motolâncias” em Montes Claros“motolâncias” em Montes Claros

HDG apresentou o Relatório 
Anual do Programa de Sustenta-
bilidade Hospitalar com índice de 
variação percentual de 63% entre 
os anos de 2021 e 2022, reflexo 
da conscientização dos colabora-
dores sobre a importância da sus-
tentabilidade ambiental.

No ano de 2022, o Programa 
de Sustentabilidade Hospitalar do 
Hospital Dílson Godinho (HDG) 
teve grande avanço, com aumento 
significativo de 63% na reciclagem 
de materiais passíveis ao proces-
so, se comparado ao ano de 2021, 
o que reflete maior desempenho 
e conscientização nos processos 
em prol a sustentabilidade como 
fala o coordenador da Comissão 
de Gerenciamento de Resíduos 
em Serviço de Saúde Fundação/
Hospital, Samuel de Carvalho 
Barbosa: “o resultado deve-se 
a adoção de práticas que fazem 
toda a diferença, incentivando 
periodicamente os colaboradores 

por meio de ações ambientais, 
evidenciando os benefícios de 
um meio ambiente equilibrado 
e ecologicamente saudável por 
meio dos processos Hospitalares 
e rotineiros”. 

O HDG preza pelo compro-
misso e responsabilidade socio-
ambiental, por meio de práticas 
responsáveis e ética com o meio 
ambiente e sociedade, incenti-
vando a adoção de alternativas 
sustentáveis de produção com-
patíveis com o atributo, e com 
vistas ao retorno positivo para a 
população.

O diretor presidente do HDG, 
Helder Leone Alves de Carvalho, 
fala sobre os resultados do pro-
grama. “As práticas de Gestão 
Ambiental e o desenvolvimento 
sustentável através do Programa, 
beneficiam a conscientização am-
biental, uma vez que uma Institui-
ção sustentável, segura e salubre 
produz benefícios para todos: 

clientes, profissionais da saúde, 
comunidade e a própria Institui-
ção, desenvolvendo ações socio-
ambientais dentro das práticas de 
rotina”.

Para 2023, as práticas de Ges-
tão Ambiental, aliadas ao PSH, 
visam ampliar maior alcance, tor-
nando-se referência em práticas 
sustentáveis, com a reciclagem 
atrelada à consciência verde no 
ramo hospitalar, estamos otimis-
tas com o Programa e com os re-
sultados, tendo em vista que tra-
ta-se de 14.874,9 Kg de materiais 
que deixaram de ir para os aterros 
sanitários e foram inseridos a um 
processo ecologicamente correto, 
diminuindo assim o índice de im-
pacto ambiental a natureza, o re-
síduo no processo de reciclagem 
dá origem a um novo produto que 
é reinserido na cadeia de consu-
mo, o que diminui o uso de ma-
térias primas, recursos naturais e 
energia.

O Consórcio Intermunicipal 
de Saúde da Rede de Urgência 
do Norte de Minas (Cisrun) e 
o SAMU Macro Norte passarão 
a contar com o serviço de “mo-
tolância” a partir do mês de feve-
reiro. A cerimônia de implantação 
do serviço e apresentação dos veí-
culos ocorrerá na próxima segun-
da-feira (16), às 11h, no Auditório 
da OAB. 

A novidade vai trazer ainda 
mais agilidade para o Serviço de 
Atendimento Móvel de Urgência 
em Montes Claros. A instituição 
receberá o reforço de duas moto-
cicletas equipadas para prestar o 
suporte básico de vida nas ocor-
rências.

Além da rapidez oferecida pelo 
veículo, as Motolâncias poderão 
ter acesso a lugares em que as am-

bulâncias não conseguem chegar 
até o paciente. As unidades que 
vão atuar em Montes Claros serão 
tripuladas por técnicos em enfer-
magem que passaram por cursos 
intensos e específicos para operar 
neste novo serviço.

A motolância terá como missão 
prestar atendimento inicial à vítima 
até a chegada da ambulância, caso 
seja necessário o encaminhamento 

do paciente até uma unidade hospi-
talar. A motocicleta possui equipa-
mentos, como cilindro de oxigênio, 
colar cervical, desfibrilador externo 
automático, talas de imobilização, 
cânula de Guedel, para realizar 
atendimentos como parada cardior-
respiratória, AVC, obstrução de vias 
aéreas, traumas e ocorrências extre-
mamente críticas.

 “O Cisrun será o primeiro con-

sórcio que administra o SAMU a 
contar com o serviço de Motolân-
cia em Minas Gerais. A medida 
ratifica o vanguardismo e o pio-
neirismo do SAMU Macro Norte”, 
disse a diretora executiva do Cis-
run, Zildete Souza, sobre a insti-
tuição que também foi a primeira 
a utilizar o medicamento Tenecte-
plase nas ambulâncias, que é um 
fármaco indicado para pacientes 

vítimas de AVC.
“Considerando a dificuldade 

de tráfego nos grandes centros 
urbanos, bem como territórios 
de difícil acesso para as ambulân-
cias, as Motolâncias conseguirão 
diminuir o tempo resposta das 
ocorrências na região urbana de 
Montes Claros e mais vidas pode-
rão ser salvas.”, finaliza Marcelo 
Meireles, presidente do Cisrun.
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Bombeiros resgatam jovem que ficou Bombeiros resgatam jovem que ficou 
com perna presa após cair em cachoeira com perna presa após cair em cachoeira 

Polícia apreende 26 pássaros silvestres Polícia apreende 26 pássaros silvestres 
através de denúncia de violência domésticaatravés de denúncia de violência doméstica

Polícia realiza grande Polícia realiza grande 
apreensão durante apreensão durante 
operação em São operação em São 
FranciscoFrancisco

Mulher é atingida por tiro no pescoço pelo Mulher é atingida por tiro no pescoço pelo 
ex-companheiro em Montes Clarosex-companheiro em Montes Claros

Em Santa Cruz de Salinas, na zona rural, o Corpo de Bombeiros resgatou 
um jovem que escorregou em uma cachoeira de cinco metros, nessa quarta-fei-
ra (11). Os militares informaram que a vítima, de 23 anos de idade, ficou com 
a perna presa entre as pedras depois de ser arrastado pela correnteza por cerca 
de 50 metros.

O rapaz, que é de São Paulo, está de férias na comunidade de Curral de 
Dentro, na casa de familiares.  O incidente aconteceu quando ele e um grupo 

amigos foram conhecer a cachoeira.
“Ele ficou com a perna esquerda, na altura do joelho, presa entre as pedras 

existentes no leito do rio, ficando com o corpo parcialmente submerso e não 
conseguindo se soltar por meios próprios e com a ajuda dos colegas presentes 
na cena”, relataram os bombeiros em nota.

Foi necessário que os bombeiros entrassem na correnteza, usando cordas e 
equipamentos para imobilização e tração para desprender a perna da vítima. O 

resgate durou cerca de três horas e de acordo com os militares, o fato ocorreu 
por volta das 15h, no entanto, o acionamento só foi feito no início da noite.

O jovem estava com um quadro de hipotermia e com suspeita de fratura 
na perna esquerda. Inicialmente, ele foi transportado na viatura dos bombei-
ros que foi interceptada pelo Samu em Curral de Dentro. A equipe do Samu 
deu continuidade nos procedimentos pré-hospitalares e transportaram a vítima 
para o hospital de Taiobeiras.

Uma mulher chamou a Polícia Militar por sofrer agressões e ameaças 
constantes do ex-companheiro. A vítima, de 32 anos de idade, informou 
que havia se separado do homem em decorrência das violências sofridas. 
A mulher se mudou para a residência de um familiar na última terça-feira 
(10), localizada em uma outra comunidade rural e acionou a polícia após o 

homem ir até o local e levar o filho do casal, de 11 meses, sem autorização 
dela.

Os policiais foram até o local onde o casal morava e ao perceber a apro-
ximação da viatura, o homem fugiu por um matagal. Após buscas no imó-
vel, a PM apreendeu uma espingarda e 26 pássaros da fauna silvestre que 

estavam em péssimas condições de acondicionamento.
O filho do casal que estava dormindo em um dos quartos da casa, foi le-

vado de volta para a mãe e, em seguida, a mulher foi escoltada até a casa da 
família e orientada a solicitar medidas protetivas de urgência. Os pássaros 
apreendidos foram entregues na Polícia Militar de Meio Ambiente.

Na última quarta-feira (11), uma mulher foi baleada no pescoço por 
ex-companheiro, no bairro Santo Inácio, em Montes Claros. A vítima, de 
20 anos, foi atingida após o homem invadir sua casa e derrubar o portão 
da casa dos pais dela com um carro. Em seguida, o suspeito se jogou de 
uma altura de aproximadamente cinco metros, na parte de cima da resi-
dência da jovem.

A PM relatou que, no mesmo dia, o autor já havia tentando cometer o 
crime contra essa mulher. “Essa ocorrência teve início pela manhã, quan-
do tivemos um chamado de violência doméstica, em que o autor encon-
trou com a mulher em um outro bairro e passou a agredi-la e enforcá-la. 
Ele só parou e fugiu do local porque populares interviram”, confirmou o 

subtenente João Carvalho de Miranda.
Segundo o militar, a casa dos pais da vítima já estaria sendo monito-

rada pela polícia devido a ocorrência de agressão registrada pela manhã. 
O suspeito teria agido no período em que a viatura não estava próximo 
do local. “Nós já estávamos atentos ao local, devido à ocorrência de mais 
cedo. E em um momento que não estávamos próximos, ele veio até a 
casa da mulher, adentrou na casa com o veículo, derrubando o portão, 
encontrou com o pai dela na parte de baixo, efetuou um disparo contra 
ele, e subiu para o outro andar à procura da ex-companheira. Chegando 
na parte de cima da casa, ele efetuou um disparo contra ela e logo após 
pulou lá de cima”.

O subtenente informou ainda que, quando a polícia chegou ao local, a 
vítima tinha sido socorrida e encaminhada consciente pelos familiares até 
o Hospital Santa Casa. O homem foi encontrado caído no chão e encami-
nhado ao hospital pelos policiais. Com a queda, ele teve duas lesões na 
cabeça. O autor permanece sob escolta.

Durante o registro da primeira ocorrência, de acordo com o militar, 
a vítima relatou que possuía um relacionamento com o homem de seis 
anos, e que havia se separado há seis meses, mas o autor não aceitava o 
fim do relacionamento, ocorrendo situações de ciúmes frequentemente. A 
arma de fogo utilizada no crime foi encontrada no local com duas cápsulas 
deflagradas.

A Polícia Militar realizou, na 
quarta-feira (11), uma operação na 
cidade de São Francisco. Durante a 
ação, a PM apreendeu uma grande 
quantidade de drogas, munições, 
arma e cerca de 12 mil reais em 
uma casa.

O Setor de Inteligência já moni-
torava a residência após receber vá-
rias denúncias anônimas de que um 
homem, de 33 anos, usava o local 

para o comércio de entorpecentes. 
Durante a operação, os militares 
abordaram dois usuários de drogas 
em uma rua que afirmaram ter com-
prado na residência uma pequena 
quantidade de maconha e crack que 
estava com eles.

Em seguida, o homem, de 33 
anos, foi preso em flagrante pela 
PM. No decorrer das buscas pela 
casa, foram apreendidos 19 tabletes 

de maconha, duas pedras brutas de 
crack, uma barra da mesma droga, 
93 papelotes de cocaína, um revólver 
e 22 munições.

A polícia informou que parte da 
droga estava escondida no muro do 
imóvel e foi preciso quebrar uma 
grande quantidade de concreto para 
localizar o material. O suspeito e os 
dois usuários foram encaminhados 
para a delegacia de Polícia Civil.
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“Gênero Sertanejo tem 58% da “Gênero Sertanejo tem 58% da 
preferência do público brasileiro”, preferência do público brasileiro”, 
revela pesquisa revela pesquisa 

Carnaval tem prazo Carnaval tem prazo 
final para inscrição final para inscrição 
dos blocosdos blocos

Chef Walter Milano fala sobre workshop Chef Walter Milano fala sobre workshop 
de comida italiana realizado em Mocde comida italiana realizado em Moc

A origem dos pratos feitos pelo Chef Walter A origem dos pratos feitos pelo Chef Walter 
Milano Milano 

JHULLIE RODRIGUES

A música é capaz de expressar 
sentimentos e opiniões, além de 
carregar características do período 
em que foi escrita. A exemplo disso 
podemos citar a Bossa Nova, nos 
anos 50, o movimento hippie nos 
anos 60 e atualmente o sertanejo 
universitário, por exemplo.

A música é potente e está pre-
sente em todas as classes sociais, 
acompanhando pessoas de todas as 
faixas etárias. Ela é capaz de gerar 
identificação e, por isso, é possível 
analisar o que cada nicho social es-
cuta. Em pesquisa divulgada pelo 
IBOPE, o estilo que ganhou o cora-
ção brasileiro foi o sertanejo, 58% 
entrevistados na pesquisa declaram 
preferir o gênero musical.

Adriana é parte dessa porcen-
tagem. Aos 41 anos, a cabelereira 
garante: “eu nasci e cresci escutan-
do muita música. Na minha casa e 
aqui no salão toca sertanejo o dia 
inteiro. Conheço tudo de ‘modão’ 
e de sertanejo universitário. Eu 

amo muito e tem música que me 
faz arrepiar”.

A opção menos votada, segundo 
o IBOPE, foi a que elencava o JAZZ 
e o Blues com apenas 9% dos vo-
tos. A lista segue com as seguintes 
porcentagens: MPB (47%), samba/
pagode (44%), forró (31%), música 
eletrônica (29%), gospel (29%), axé 
(26%), funk (17%), country (12%), 
clássica (11%).

Com esses dados, é possível 
entender que a classe social tem 
influência no estilo musical. Gran-
de parte dos fãs de samba, pagode 
e sertanejo é da classe C e quem 
escuta um desses estilos, costuma 
ouvir também os dois sequentes. 

No segundo lugar do ranking 
vem a MPB, está nas playlists de 
aproximadamente 70% daqueles 
que também são fãs de rock. O que 
também pode ser notado aqui é 
que 52% dos roqueiros e 46% dos 
ouvintes de MPB são das classes A 
e B. 

Tânia de 34 anos, é empresária 
e se diz fã de muitos artistas da 

MPB: “eu amo Marisa, Vanessa e 
Elis. Sempre ouvi forró e sertanejo 
raiz com meus pais. Quando cresci, 
fui frequentando outros ambientes 
e conhecendo outros estilos, foi aí 
que a MPB me conquistou. Agora 
eu também escuto outros artistas 
inclusive, meu marido me fez me 
apaixonar por rock, sempre vamos 
a shows juntos e agora já até sei 
cantar algumas de cor”.

Ainda de acordo com os dados 
70% dos ouvintes de funk são da 
classe C, D ou E. Na música gospel 
esse percentual é de 72%. Mesmo 
sendo estilos bem diferentes, 38% 
dos funkeiros afirmam escutar mú-
sica religiosa e, entre os ouvintes 
de gospel, 22% dizem escutar funk.

Andressa, de 29 anos se diz ec-
lética e aponta: “Eu sou dessas que 
escuta de tudo um pouco! Sou da 
classe C, mas escuto até música 
Clássica às vezes. Pra mim, depen-
de da situação emocional, do clima 
ou do tipo de festa, mas tudo pra 
mim é bom! O importante é sem-
pre ter música tocando!”.

GIRLENO ALENCAR

Termina, hoje (13), o prazo para 
os blocos se inscreveram no Carna-
val 2023, que começará dia 17 de 
fevereiro. A Prefeitura de Montes 
Claros está cadastrando os blocos 
de rua que vão animar a festa na 
cidade, que nos últimos anos foi 
prejudicada pelas medidas de isola-
mento social impostas pela epide-

mia de COVID-19.  
Os organizadores dos blocos 

deverão realizar um cadastro com 
informações simples, como nome e 
contato do representante legal do 
bloco, número de membros, dia e 
local da apresentação, percurso do 
bloco (caso se desloque) e estima-
tiva de público. O cadastro deve 
ser realizado na sede da Secretaria 
Municipal de Cultura, que está lo-

calizada na rua Coronel Celestino, 
nº 99, no Centro. Mais informações 
podem ser obtidas pelo 2211-3300.

A estimativa é que 18 blocos es-
tejam participando da folia, depois 
de dois anos sem as festividades. O 
município oferecerá estrutura de 
som, palco e iluminação aos blo-
cos, além de gradil de isolamento, 
banheiros químicos, segurança e 
limpeza pública.

JOYCE ALMEIDA

Em Montes Claros, ocorrerá um 
Workshop de comida italiana, com 

a presença de vários especialistas, 
dentre eles, Walter Milano, chef re-
conhecido pela Federação Italiana 
de Cozinheiros. TV Gazeta Norte 

Mineira o recebeu em uma entre-
vista, que pode ser acompanhada 
pelo site www.gazetanm.com.br 
e YouTube. Milano fala mais sobre 

o evento e ainda preparou alguns 
pratos típicos que serão ensinados 
aos participantes.

Diante de uma mesa preparada 

Cada prato feito possui ingre-
dientes particulares da Itália, mas 
podem ser encontrados no Brasil 
para os amantes da culinária italiana. 
“A mussarela de búfala é de origem 
do Sul da Itália, Nápoles, e ela é feita 
exclusivamente com leite de búfa-
la. O presunto de Parma, o próprio 

nome dele já fala a origem, a cidade 
de Parma, no Centro-Norte da Itália. 
A Copa e o salame, é na realidade 
um produto nacional, mas todas as 
regiões têm as suas peculiaridades 
do salame. O tomatinho cereja é do 
Sul da Itália, muito bom inclusive, é 
realmente doce. O pimentão tam-

bém é bastante utilizado na Itália, 
ele é um produto em todo o país 
italiano”, afirma. 

Um famoso prato italiano é a 
Brusqueta, que pode ser feito com 
diversos recheios, segundo o chef. 
“A Brusqueta é um prato nacional, 
então facilmente encontramos qual-

quer tipo de dela. Não existe uma re-
ceita certa para esse prato, qualquer 
coisa pode ser preenchido. Geral-
mente com verduras, carnes, frios e 
queijos”, conta.

Outro iguaria italiana que será 
ensinada no evento será o famoso 
pão italiano, que pode ser feito com 

farinhas italianas podem ser encon-
tradas no Brasil. “O pão italiano tem 
uma peculiaridade: nele é usado es-
pecialmente uma farinha de Manito-
ba ou farinha de Grano Duro, ambas 
produzidas na Itália. Esses insumos 
são encontrados no Brasil a um pre-
ço muito acessível. Nesse pão usa-se 

fermento, água e sal. Geralmente ne-
cessita de um forno em alta tempera-
tura para dar cor e a substância desse 
pão. Ele é usado para sanduíches, 
comer com macarrão que inclusive 
na Itália, é bem tradicional comer a 
massa com o próprio pão”, relata. 
( JOYCE ALMEIDA)

pelo Chef Milano, o especialista ex-
plica sobre a composição de cada 
prato. “Essa é a típica mesa de An-
tepasto Italiano, como falaríamos 
na Itália, que é uma entrada. Nela 
temos uma mussarela de búfala, a 
mussarela ‘Burrata’. Temos tam-
bém alguns frios como: presunto 
cru; presunto de Parma; Salaminho 
Copa, que é um frio feito das costas 
do porco, temperado com um pou-
co de tomatinho, pimentão Sotólio 
e um pouco de patê de azeitona, 
feito por mim. Temos ainda a Brus-
chetta, que também é uma entrada 
muito comum em toda a Itália; essa 
é a Bruschetta di Pomodoro, com 
patê de azeitona; presunto cru e 
queijo; linguiça com creme Cheese, 
pimentão e queijo. Esses pratos, 
geralmente podem preceder a refei-
ção, como por exemplo, em um tira 
gosto com um copo de vinho, ou 
uma cerveja gelada”, explica o chef. 

Segundo Walter Milano, os pra-
tos apresentados serão ensinados 
no Workshop, além de outras espe-
cialidades da culinária italiana. “Te-

remos um padeiro italiano que vai 
ensinar as técnicas da Panificação; e 
também um pizzaiolo com especia-
lidade em pizzas Napolitanas, além 
de um chefe especializado na carne 
e também nas massas”, afirma.

As vagas do evento são limitadas 
e os interessados devem garanti-
-las o quanto antes. “A inscrição 
do Workshop é feita pelo número 
(38) 2100-0002. É um atendimen-
to pelo WhatsApp mecanizado, em 
que a pessoa pode se inscrever. 
Elas poderão ser feitas até dia 10 
de fevereiro. O evento será realiza-
do no dia 13, a partir das 8h30 da 
manhã até às 15h. Para participar, 
é necessário trabalhar com a culi-
nária, de preferência a italiana ou 
ser um amante da cozinha italiana. 
Inclusive, a Federação Italiana de 
Cozinheiros vai dar a possibilidade 
dessas pessoas se filiarem também 
a nossa Associação, que é a maior 
na América do Sul e é a primeira 
aqui no Brasil. Estamos represen-
tados em todos os estados”, escla-
rece.
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Deodora finge indignação com o pedido de Pajeú, que se entristece. Kaled Zafir co-
munica a Labibe que o Sheik Omar exige que ela se afaste de Maruan. Savinho e Laura 
se beijam. Dom Tião/Fubá Mimoso tenta entregar o seu dente a Timbó. Labibe expulsa 
Kaleb de sua casa e tira satisfações com Maruan. Maruan repreende Kaleb pelo que fez 
com Labibe. Timbó revela a paixão de Firmino, e Lorena se surpreende. O Coronel chora 
nos braços de Tertulinho com a confirmação de que não existe petróleo em suas terras. 

Candoca chega para cuidar do Coronel. Deodora expulsa Xaviera da casa do filho. 

Não divulgado pela emissora responsável
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LEVAEDIONU
ESTABIDE

Diz-se do
seriado

importado
(TV)

O futuro
padre

(Catol.)

Cada
signo no

horóscopo
chinês

Shinzo
Abe,

político
japonês

Letra ex-
cessiva

no
mitacismo

Monge
que vive
isolado

do mundo

Capital e
maior

cidade do
Quênia

Abrevia-
tura de

Argentina
no COI

Sereia do
folclore

brasileiro

Deserto
sino-

mongol

Acidente
Vascular

Encefálico
(sigla)

Eugène
(?),

escritor
francês

O antigo
Palestra
Itália de
SP (fut.)

Filme musical com
Meryl Streep (2008)
Cantora de "Woman

in Love" (EUA)
Membra-
na ocular

Garbo;
elegância

Abrigo do tatu

Apresentadora inter-
pretada no Cinema
por Andrea Beltrão

Estados nordestinos
separados

pelo rio
Real

 Ficar
chato ou

amassado

Raiz da
qual se
extrai
açúcar

O travor
de frutas
verdes

Massacre
de um
grande

número de
pessoas

Pronome demonstra-
tivo feminino que

designa a coisa pró-
xima de quem fala

Cerveja
inglesa
Desejo
ardente

Ácido
celular

O popular
"mano"

Peça do
motor do
carro (pl.)

Meteorolo-
gia (abrev.)

Novo, em
"neologia"
Corta com
os dentes

Extingue
Obra tea-
tral como
"Medeia"

Ancelmo
(?),

colunista
de "O
Globo"

Que se
pode

fantasiar

Precedeu
a ducha
higiênica

Visa à paz 
mundial

3/ale — sue. 9/hecatombe. 15/barbra streisand.

Moretti consegue despistar os policiais e tenta convencer Guida a fazer um acordo 
de separação com ele. Pilar afirma para seu comparsa que eles vão achar a localização do 
cofre. Isa avisa a Theo que Laís está se prejudicando no trabalho por causa dele. Ari estra-
nha a curiosidade de Guerra em perguntar se ele sabe sobre a pesquisa que Dante está 
fazendo para encontrar uma pessoa. Helô aceita a sugestão de Creusa de chamar Pilar 
para fazer faxina. Guida procura Stenio e faz exigências que sejam realizadas no prazo de 

uma semana, para um acordo com Moretti. 

Tânia obriga vilões a fazerem faxina no esconderijo. Sem querer, Waldisney joga fora 
o projeto do Pinóquio. Otto diz a Luísa que Poliana escondia Pinóquio na escola e que, 
inclusive, o androide esteve na casa dela. Raquel e Brenda falam para Celeste que vão dar 
um tempo para ela sair de casa, mas que ela precisa de fato sair. Tânia procura os docu-
mentos que estavam na mesa dela; ela exige que Waldisney consiga de volta a papelada 
que ele perdeu. Os alunos da escola dão risada do visual de Benício. Roger arma plano 

para tentar emboscar Tânia. 

Para contar mais de uma suas histórias, Adonizedeque pede a Ula quando ela che-
ga ao palácio. Elias permite o namoro quando Jéssica diz ter correspondido o beijo 
de Iru. Para a filha e o genro, Aiúde reclama da mulher. Em busca de matéria-prima 
para o feitiço, seguem Mara e Racal. Ula é deixada na sala do trono por Úrsula, en-
ciumada, ao ser destratada. Para garantir o seu futuro reinado ele fará de tudo, diz 
Abul ao conversar com a princesa. Para fazer efeito, Racal diz que Mara precisa sorrir, 

diz ele ao lhe entregar uma poção. Aiúde diz que a mulher está deslumbrante, quando a vilã vai para casa. Com os 
cadáveres de sua mãe e ex-mulher, Adonizedeque conversa, mostrando sinais de loucura.

Lista OFICIAL ‘BBB 23’! Confira os 
participantes famosos e anônimos 
anunciados

Após descobrir câncer, Preta Gil faz post 
emocionante para marido: ‘Momento tão 
difícil’

O ‘BBB 23’ estreia oficialmen-
te no dia 16 de janeiro, mas os 
primeiros nomes do Grupo Ca-
marote e Pipoca da nova edição 
já começaram a ser divulgados. 
Confira os detalhes!

O “BBB 23” estreia oficialmen-
te no dia 16 de janeiro repleto de 
novas dinâmicas e poderes dife-
renciados no jogo, mas os primei-
ros nomes dos grupos Pipoca e 
Camarote já começaram a ser di-
vulgados nesta quinta-feira (12).

Os dois primeiros anônimos 
foram os participantes da Casa 
de Vidro Gabriel e Paula! Eles su-
peraram Manoel e Giovanna na 
disputa pelas duas vagas e, agora, 
farão parte do elenco oficial do 
reality.

Os nomes dos participantes 
do programa serão revelados ao 
longo de toda a programação da 
Globo, desde o “Encontro” até a 
novela “Travessia”.

CONHEÇA OS PARTICIPANTES 
DO ‘BBB 23’:

Elenco do grupo Pipoca

- Gabriel: administrador e mo-
delo de 24 anos, trocou Ribeirão 
Preto (SP) por Florianópolis (SC) 
e acumula “ficadas” com famosas 
como Luísa Sonza, Anitta e Gabi 
Lopes. Tem cerca de 50 tatuagens 
espalhadas pelo corpo e namo-

rou apenas uma vez, por três 
anos. “As primeiras fotos que eu 
fiz foram já de cueca, eu estava 
bem nervoso”, apontou.

- Paula: a biomédica de 28 anos 
está solteira após romper namoro 
em 2022 e se entrar no reality já 
sabe o que fará com o dinheiro. 
“Tem gente que quer fama, quer 
mudar o mundo inteiro; eu só 
quero esse dinheiro para mudar 
de vida”, explicou a jovem nasci-
da em Jacundá, no Pará. É fã de 
Priscilla Alcântara e vê Luísa Son-
za como símbolo sexual.

- Cezar: baiano de Salvador, 
ele é enfermeiro, tem 34 anos e 
entra no reality solteiro. “Sou a 
cara do povo: engraçado, diver-
tido, gosto de estar sempre no 
meio da roda curtindo. Também 
sou muito guerreiro e de bem 
com a vida”.

- Gustavo: o fazendeiro tem 
27 anos de idade e se considera 
extrovertido, batalhador, cari-
nhoso e organizado. Solteiro, o 
mato-grossense toparia viver um 
romance no reality show. “Estou 
na flor da idade. Quero aprovei-
tar essa juventude”, disse.

Elenco do grupo Camarote

- Aline Wirley: ex-integrante 
do “Rouge”, a cantora é casada 
com Igor Rickli e mãe de Anto-
nio. Foi a primeira participante 

do grupo Camarote confirmada 
pela Globo. Aline Wirley tem 41 
anos, é natural de São Paulo e foi 
criada em Cachoeira Paulista, do 
mesmo estado. Antes ser famosa, 
cursou teatro, foi telefonista e 
doméstica para pagar suas con-
tas. Desde 2008, é um dos nomes 
de destaque no teatro musical. 
No ano passado, integrou o ‘The 
Masked Singer Brasil’.

- Bruna Griphao: A atriz de 
23 anos já acumula diversas no-
velas famosas no currículo, como 
“Avenida Brasil” e “Haja Coração”. 
“Passo a imagem de ser uma mu-
lher muito sensual, mas só que 
não, sou ‘bagaceira’. Sempre fui 
uma pessoa muito intensa, talvez 
além da conta. Imediatista”, ex-
plicou.

- Fred: o youtuber e jornalista 
de 33 anos ficou famoso pelo ca-
nal “Desimpedidos” e seu apelido 
é por conta da semelhança com o 
ex-jogador do Fluminense. Já co-
briu grandes eventos esportivos, 
como Copa do Mundo da FIFA, 
Copa América, Copa Libertadores 
da América, Copa do Brasil.

Ex-namorado de Bianca Andra-
de, do “BBB 20”, ele é pai de Cris, 
de 1 ano e 6 meses - fruto de seu 
relacionamento com a influen-
ciadora - e vê sua personalidade 
como vantagem no jogo. “Eu 
tenho uma cabeça muito aberta 
para todas as formas de pensar”.

Preta Gil declarou o seu amor 
pelo marido, Rodrigo Godoy, que 
faz aniversário nesta quinta-feira 
(12). Com câncer, a cantora afir-
mou que Rodrigo está sendo fun-
damental para ela neste momen-
to delicado. Leia!

Preta Gil está passando por 
um momento delicado em sua 
vida. A cantora precisou ser inter-
nada recentemente e, após uma 
bateria de exames, descobriu es-
tar com câncer no intestino.

Nesta quinta-feira (12), dia do 
aniversário de Rodrigo Godoy, a 
filha de Gilberto Gil fez um post 
emocionante para parabenizar o 
marido, com quem eternizou na 
pele o trecho de uma música. 
“Você sempre foi meu colo, meu 
abraço de conforto, meu parcei-
ro e meu amor para tudo que eu 

viesse enfrentar, e nesse momen-
to tão difícil não foi diferente!!!”, 
escreveu a artista.

Preta, que passou a liderar um 
projeto social comandado por 
Paulo Gustavo após a morte do 
artista, ainda pediu proteção a 
Rodrigo e o agradeceu pela par-
ceria. “Hoje é seu aniversário e 
eu só agradeço a Deus e aos meus 
Orixás por ter você cuidando de 
mim e me protegendo em todos 
os momentos. Que a fé nos guie 
e nos fortaleça cada vez mais. Te 
amo infinito, meu Mozi!!! Obriga-
da por tudo!!!”, completou.

FAMOSOS EXALTAM AMOR DE 
PRETA GIL E RODRIGO GODOY

Nos comentários de amigos 
famosos do casal foi possível no-

tar o carinho com que falaram 
sobre o casal. “Viva o Mozzi! Amo 
vocês”, declarou Fernanda Paes 
Leme, citando o apelido de Ro-
drigo. “Lindo vocês!!! Parceiros 
na vida e em todas as caminha-
das!!! Parabéns”, elogiou Mônica 
Martelli.

Fernando Torquatto vibrou: 
“Linda a história e unidade de 
vocês. Parabéns”. Astrid Fonte-
nelle desejou: “Lindos e juntos 
na caminhada! Que nesse dia de 
aniversário Mozão recarregue as 
energias pra cuidar de você, estar 
juntinho nessa caminhada!”.

Emanuelle Araújo aproveitou 
o momento para enviar boas 
energias a Preta: “Pretinha, a vida 
é a arte dos encontro e da supe-
ração. Você é mestra nisso. Tudo 
já deu certo! Meu amor pra você”.

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Avatar: O Caminho da Água

O Gato das Botas: 
O Último Desejo

Black Panther: 
Wakanda para Sempre

terrifier2
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Cruzeiro se aproxima de 15 reforços e Cruzeiro se aproxima de 15 reforços e 
é clube da ‘Série A’ que mais contratoué clube da ‘Série A’ que mais contratou

Independência receberá primeiro jogo do Independência receberá primeiro jogo do 
Cruzeiro como mandante no EstadualCruzeiro como mandante no Estadual

Atlético fica livre Atlético fica livre 
de transfer ban de transfer ban 
após quitar dívida após quitar dívida 
com Sevillacom Sevilla

Três zagueiros? Veja as possibilidades Três zagueiros? Veja as possibilidades 
táticas de Mancini no Américatáticas de Mancini no América
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OO Cruzeiro acelera o passo 
na reformulação do elenco para 
a temporada 2023. Até aqui, são 
13 reforços. É o maior número 
dentre os 20 clubes que dispu-
tarão a Série A neste ano. Só o 
Goiás contratou tanto quanto o 
Cruzeiro. Em seguida, aparece o 
Bahia (11 reforços), que volta da 
Série B e passa por um profundo 
processo de reformulação sob 
comando do Grupo City. Dos ti-
mes da Primeira Divisão, apenas 
o atual campeão Palmeiras ainda 
não contratou.

Até aqui, o clube celeste con-
tratou o goleiro Anderson, os 
laterais William e Igor Formiga, 

os zagueiros Reynaldo e Neris, 
os meio-campistas Ramiro, Wallis-
son, Fernando Henrique, Mateus 
Vital e Nikão, além dos atacantes 
Wesley, Matheus Davó e Rafael 
Bilu. 

O Cruzeiro deve chegar a 15 
contratações muito em breve. O 
clube busca prioritariamente um 
lateral-esquerdo e pelo menos 
um atacante. O zagueiro para-
guaio Bruno Valdéz é outro que 
pode reforçar o elenco em breve.

A primeira janela de transfe-
rências do ano fica aberta até o 
dia 4 de abril no Brasil. Depois, 
reabre no meio do ano. (Superes-
portes)

A Federação Mineira de Fute-
bol (FMF) confirmou, na quarta-
-feira (11), que o Independência 
receberá o primeiro jogo do Cru-
zeiro como mandante no Estadu-
al. O duelo será diante do Athle-
tic, de São João del-Rei, pela 2ª 
rodada do Mineiro. Inicialmente, 
a partida está marcada para 28 de 
janeiro (sábado), às 16h30. 

Embora não exista nenhuma 
confirmação até aqui, não está 
descartada a hipótese de altera-
ções de data e horário para aten-
der aos desejos da TV detentora 
dos direitos de transmissão da 
competição.

A mudança de estádio foi con-
firmada uma vez que o Mineirão 
não poderá receber o Cruzeiro 
no fim de semana da partida con-

tra o Athletic. O Gigante da Pam-
pulha será palco de um evento de 
música internacional em 29 de 
janeiro (domingo). O show está 
confirmado há mais de um ano.

Além da impossibilidade pon-
tual, o Cruzeiro ainda não tem 
um acordo assinado com a Minas 
Arena, concessionária responsá-
vel pela administração do estádio, 
para mandar jogos no estádio em 
2023. As conversas, contudo, es-
tão avançadas.

Antes da partida contra o 
Athletic, o Cruzeiro terá pela 
frente o Patrocinense, pela estreia 
do Estadual. O jogo está marcado 
para 21 de janeiro (sábado), às 
19h, no estádio Pedro Alves do 
Nascimento, em Patrocínio. (Su-
peresportes)

O Atlético acertou na última quarta-feira (11) o débito que tinha com 
o Sevilla, da Espanha, pela contratação do lateral-esquerdo Guilherme 
Arana, em 2021. Com isso, o clube fica livre do transfer ban e pode voltar 
a registrar contratações. A dívida alvinegra era de 1,462 milhão de euros 
(R$8,2 milhão de reais). Inicialmente, Arana foi emprestado ao Galo em 
janeiro de 2020, mas teve seu passe comprado no meio da temporada de 
2021.

Sem punições impostas pela Fifa, o Atlético poderá registrar seus no-
vos reforços. Até o momento, foram anunciadas as contratações do za-
gueiro Bruno Fuchs, do lateral-direito Paulo Henrique, dos meio-campis-
tas Edenilson e Igor Gomes e do meia-atacante Paulinho.

Outro debito quitado pelo Galo foi com o River Plate. Para encerrar a 
dívida com os Millonarios, o clube vendeu o meia Nacho Fernández por 
US$ 3,1 milhões de dólares (cerca de R$ 16,4 milhões) para os argentinos. 
O Atlético recebeu US$ 2 milhões (R$ 10,6 milhões) “livres” pela transfe-
rência. (Superesportes)

Com duas passagens pelo Amé-
rica, o técnico Vagner Mancini 
tem a possibilidade de realizar a 
pré-temporada com o clube pela 
primeira vez em 2023. Diante 
disso, abre-se a possibilidade de 
mudanças e variações no esquema 
tático. Mancini utilizou majorita-
riamente o 4-3-3 desde que retor-
nou ao Coelho. No estilo de jogo, 
o treinador prioriza as transições 
ofensivas rápidas, ou seja, a equi-
pe tenta atacar assim que retoma 
a bola.

Com isso, os pontas foram pe-
ças essenciais em 2022, mas não 
é impossível imaginar um esque-
ma sem a presença dos atacantes 
de lado. Isso porque o treinador 
conta com atletas de qualidade 
no meio-campo: Alê, Juninho, 
Martínez e Benítez podem formar 
um losango mais técnico, em que 
o time poderia ficar mais com a 

bola. Outra opção é a utilização 
do esquema com três zagueiros. 
Mancini já optou por essa forma-
ção em trabalhos anteriores e no 
próprio América. Além disso, o 
treinador tem seis jogadores da 
posição, o que pode facilitar essa 
mudança. Arthur, Nino Paraíba, 
Nicolas e Marlon são laterais ofen-
sivos e podem se encaixar bem 
como alas. 

Em entrevista coletiva concedi-
da no fim do ano passado, Man-
cini admitiu que trabalha para o 
América ter mais variações táticas. 
Com a pré-temporada, o técnico 
vê quase como uma exigência as 
mudanças no sistema.

“O fato de você iniciar o ano 
com toda a estrutura a seu dis-
por, faz com que a gente ganhe 
tempo também na parte tática. É 
importante que qualquer time de 
futebol saiba jogar com linha de 

quatro, três ou cinco. O futebol 
exige isso. Às vezes você faz até 
linha de cinco com extremo do 
lado oposto, mas é importante ter 
uma equipe que jogue de todas as 
formas e sistemas. Tenho cobrado 
isso dos atletas, porque cada jogo 
é uma história diferente”, avaliou.

O comandante quer imple-
mentar essas variações dentro das 
próprias partidas, para confundir 
a marcação adversária. Outro pon-
to citado por Mancini foi o estilo 
de jogo dos rivais, que também 
irá influenciar no comportamento 
e na formação do América.

“Vou jogo a jogo, olho muito 
o adversário, quero causar des-
conforto no adversário, olhando 
lados positivos e negativos. É 
importante ter variações, não só 
para utilizar em cada partida, mas 
dentro da própria partida. Muitas 
vezes as equipes estão preparadas 

para aquilo que você pode fazer, 
baseado nas últimas partidas. Se 
muda o sistema ao longo do jogo, 
há uma dificuldade de marcação. 
Mas para isso precisamos ter um 
time bem treinado, e é o que eu 
espero”, projetou.

Ainda assim, a tendência é que 
o América inicie a temporada com 
o 4-3-3 e vá implementando os 
novos esquemas ao longo do ano.

O provável time titular do Co-
elho para o início de 2023 tem: 
Matheus Cavichioli; Nino Paraíba, 
Iago Maidana, Éder e Marlon; Alê, 
Juninho e Benítez (Martínez); Ma-
theusinho, Dadá Belmonte e Hen-
rique Almeida (Mastriani).

A equipe enfrentará o Pouso 
Alegre na estreia do Campeonato 
Mineiro. A partida está marcada 
para 22 de janeiro, domingo, às 
18h30, no Estádio Manduzão, em 
Pouso Alegre. (Superesportes)
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APÓS dias de frio que esperamos já ficarem para trás, o calor 
aumenta em várias partes do país e o clima começa a ficar abafa-
do em boa parte do dia. A junção do tempo quente e da umidade, 
no entanto, ajuda a formar temporais principalmente no Sudes-
te. São Paulo e Minas Gerais terão chuvas já no começo da manhã 
e temporais em parte da tarde.

ESTUDO aponta que mais de 35 milhões de brasileiros vivem 
sem água tratada. O acesso à água potável depende diretamente 
de ações realizadas pelo Estado, que deve regular o exercício, 
assim como de ações individuais ligadas ao uso da água, diz es-
pecialista.

A MAIOR feira de tecnologia do mundo já deu as primeiras 
pistas do que os participantes vão encontrar na edição de 2023. 
A Consumer Eletronics Show (CES) apresentou algumas tendên-
cias que, de acordo com a organização, devem tomar conta do 
evento. Pautas como 5G, metaverso, saúde e ESG vão dividir es-
paço com os tradicionais produtos, carros e robôs da feira.

A PREFEITURA de Moc, através da Sala Mineira do Empreen-
dedor, está realizando atendimento gratuito para os Microempre-
endedores Individuais (MEIs) possam fazer sua Declaração Anual 
de Faturamento. A Declaração Anual também poderá ser feita 
diretamente no site do governo federal (gov.br/mei). O prazo de 
entrega é até 31 de maio.

NÃO DEIXEM de marcarem encontro no bar e espetaria FALA 
FINA, onde meu filho Handrey Paulino está a mil por hora sem-
pre apresentando novidades no cardápio e com bebidas variadas. 
Abre de segunda a sábado a partir das 17h00.

O CHAMADO “Embedded finance” pode gerar receita de até 
R$ 24 bi até 2026. O movimento de embutir produtos e serviços 
financeiros em plataformas não financeiras tende a crescer ainda 
mais nos próximos anos. E a defesa do consumidor onde fica 
com esse descalabro?

NÃO É A TOA, alguns dos maiores líderes da década (como 
Steve Jobs, co-fundador da Apple; Andrew Bosworth, diretor de 
tecnologia da Meta; e Ken Norton, ex-executivo do Google res-
ponsável pelo desenvolvimento do Google Maps e do Google 
Docs) ocuparam a cadeira de gerente de produto em algum mo-
mento ao longo de suas carreiras.

MUDANÇA NO CONTRACHEQUE

O presidente Lula sancionou o reajuste salarial dos ministros do 
Supremo Tribunal Federal, do procurador-geral da República e do de-
fensor-geral da União. A medida eleva o teto do funcionalismo para R$ 
41,6 mil neste ano — o aumento será escalonado até 2025. Lula ainda 
não sancionou o reajuste para deputados e senadores.

CADASTRO DE BLOCOS 

FALTANDO pouco mais de um mês para a terça-feira de Carnaval, 
que será no dia 20 de fevereiro, a Administração Municipal está fazen-
do seu papel para que tudo ocorra com segurança e conforto para os 
foliões. Para isso, a Prefeitura de Moc está cadastrando os blocos de 
rua que vão animar a festa na cidade, que nos últimos anos foi preju-
dicada pelas medidas de isolamento social, impostas pela epidemia de 
COVID-19. Os organizadores dos blocos deverão realizar o cadastro 
até hoje na sede da Secretaria Municipal de Cultura com informações 
simples, como nome e contato do representante legal do bloco, nú-
mero de membros, dia e local da apresentação, percurso do bloco 
(caso se desloque) e estimativa de público.

FAMÍLIA REAL 

O rei Carlos 3º está ansioso para se reconciliar com o príncipe 
Harry, ao contrário da afirmação recente do duque de Sussex. A in-
formação foi confirmada pelo jornal britânico Telegraph com pessoas 
próximas ao monarca. O rei convidou os duques de Sussex para a sua 
coroação, em 6 de maio, apesar das consequências do documentário 
“Harry & Meghan” (Netflix), lançado em 15 de dezembro, que faz crí-
ticas à família real britânica. Pouco antes do Natal, o Presidente Lula 
disse que seu Governo não precisa de puxa-sacos, porque pode errar 
pensando que está acertando.

COVID LONGA 

A maioria dos sintomas da Covid longa pode persistir por vários 
meses, mas esses sintomas tendem a desaparecer em até um ano para 
quem foi diagnosticado com uma infecção leve. É o que aponta um 
estudo de Israel publicado na revista British Medical Journal nesta 
semana.  Os pesquisadores ressaltaram que as pessoas vacinadas ti-
veram uma vantagem em relação aos não vacinados e apresentaram 
menor risco de dificuldades respiratórias (o efeito mais comum após 
uma infecção leve).

VAP & VIPFRENTE A FRENTE

O DESTAQUE de hoje vai para a super broto Sofia Assis Martins Gregory 
que está cada dia mais bela e parecida com a mamãe, Ângela Assis Martins 
e o paizão é o norte americano Robert Gregory. Eles residem em Nova 
Yorque.

CURTINDO A NOITE baiana com Natacha Fontealba e Jota Avelino. 


